

Texte :

Instruire les femmes, c'est leur faire acquérir d'autres droits, un meilleur statut social et une plus grande indépendance financière. Améliorer le sort des femmes, c'est améliorer le sort de tous.

Il est d'une part reconnu que l'élévation du niveau de l'éducation des filles a une incidence favorable sur le revenu et le bien être des familles. L'éducation des filles et des femmes, notamment dans les pays en développement, permet aux familles de mettre un terme au cycle de la pauvreté. Une femme qui travaille procurera des revenus à sa famille. D'autre part, c'est un instrument efficace de lutte contre la malnutrition et la mortalité infantile. Une femme éduquée et sensibilisée est plus armée pour protéger ses enfants contre la malnutrition et la maladie. De plus, le niveau d'instruction acquis par la femme entraîne cette dernière à envoyer ses propres enfants, filles ou garçons, à l'école.

Par ailleurs, il faut prendre en considération le rôle des femmes comme agents économiques. « Il ne faut pas considérer les femmes comme des victimes, elles peuvent être facteurs de changements. En les considérant comme des acteurs économiques et en consentant un investissement à leur égard, on opte pour un moyen judicieux de reconstruire les économies du monde », explique Mayra Buvinic, Directrice sectorielle pour la parité homme-femme à la Banque Mondiale. C'est pour cette raison qu'une ONG comme « Aide et Action » travaille à mettre en place des formations professionnelles pour les femmes et non pas uniquement des actions d'alphabétisation. Comme le déclarait Kofi Annan, « L'éducation des filles est le meilleur outil de développement qui soit.

Source : www.curiosphere/dossier.fr

Questions :

- 1- Quel est le thème abordé dans le texte ?
- 2- Quel est la thèse défendue par l'auteur ?
- 3- Complétez le passage suivant avec des mots qui conviennent choisis dans la liste ci-dessous :

Infantiles-développement-moyen-vie-éduquer-amélioration

.....les femmes entraîne unedu niveau dedes familles dans les pays du tiers- monde. C'est également un.....d'enrayer les maladies..... et la sous-alimentation. Une femme peut participer au.....de l'économie d'un pays.

- 4- Relevez les principaux articulatoires logiques contenus dans le texte. Indiquez pour chacun l'argument ce qu'il introduit.

- 5- Pour arriver à son objectif, qu'entreprend l'association « Aide et Action » ?

- 6-« en consentant un investissement à leur égard..... »
A quoi renvoie le pronom souligné ?

- 7- « Une plus grande indépendance financière. »

L'expression soulignée signifie :

- a-Satisfaction familiale
- b-Dérive politique
- c- Liberté budgétaire

- 8- Donne titre au texte.

Corrigé :

- 1- Le thème abordé dans le texte est : « l'éducation des femmes »
- 2- La thèse défendue est : « l'éducation des femmes a des enjeux importants. »
- 3- **Éduquer** les femmes entraîne une **amélioration** du niveau de **vie** des familles dans les pays du tiers- monde. C'est également un **moyen** d'enrayer les maladies **infantiles** et la sous-alimentation. Une femme peut participer au **développement** de l'économie d'un pays.
- 4- -d'une part, l'éducation des filles améliore le revenu et le bien être des familles.
-D'autre part, c'est un instrument efficace de lutte contre la malnutrition et la mortalité infantile.
-De plus, le niveau d'instruction acquis par la femme entraîne cette dernière à envoyer ses propres enfants, filles ou garçons, à l'école
- 5- des actions d'alphabétisation et la mise en place des formations professionnelles pour les femmes.
- 6- Les femmes
- 7- Liberté budgétaire
- 8- Les enjeux de l'éducation des femmes